

Un mois de décembre historique



Le temps de l'Avent, dans notre diocèse de Tournai, a bien sûr été marqué par l'ordination épiscopale et l'installation de notre nouvel Evêque, Mgr Frédéric Rossignol. Vous avez sans doute pu regarder la célébration du dimanche 14 décembre à la télévision, si vous n'étiez pas présent sur place. Le Séminaire a activement participé à ce jour de fête, à un double titre. D'abord, c'est dans l'église (chauffée !) que s'est tenue la réception qui a suivi la célébration à la cathédrale. Des centaines de personnes s'y sont retrouvées et ont pu saluer le nouveau pasteur du diocèse. Mais ensuite –et on pourrait même dire avant et après le jour de l'ordination- le Séminaire a accueilli une quinzaine d'invités personnels de Mgr Rossignol, qui ont jalonné son parcours de missionnaire depuis plus de 20 ans. Citons Mgr Oscar Ngoy, spiritain, évêque de Kongolo (un des trois évêques co-consécrateurs), des amis chinois – habitant aujourd'hui la région parisienne- rencontrés au pays du Soleil-levant avant que Frédéric Rossignol n'entame sa formation chez les Spiritains, ses confrères qui l'ont accueilli à son arrivée au Vietnam il y a plus de 15 ans, et quelques étudiants africains du Collège Pontifical St-Paul à Rome, dont notre évêque était le directeur spirituel jusqu'à ce que le pape Léon XIV lui demande de devenir évêque de Tournai. Tous ces invités se sont joints aux habitants du Séminaire (sœurs et prêtres) pour partager les repas, et surtout prier la Liturgie des Heures en confiant leur ami Frédéric à la grâce de Dieu. Le vendredi en soirée, la chapelle était remplie pour une veillée de prière ouverte à tous, centrée sur la vocation baptismale de tout chrétien, la spécificité de la vocation consacrée et la mission de l'évêque. Le soir de l'ordination, la famille du nouvel évêque s'est jointe au repas



conjointement préparé par le cuisinier du Séminaire et des amis vietnamiens. Et le lendemain, le service diocésain des vocations (cf. photo) entourait notre évêque pour déguster les restes ! Des jours dont les vieux murs du Séminaire se souviendront longtemps !

Abbé Jean-Pierre Lorette

Antoine Poivre ordonné diacre en vue du presbytérat

Le dimanche 16 novembre après-midi, Antoine, séminariste de notre diocèse en dernière année de formation, a été ordonné diacre par Mgr Guy Harpigny, en l'église St-Quentin de Péruwelz où il effectue son ultime stage pastoral. Une assemblée très fournie et fervente était présente pour entourer cette étape importante dans le cheminement d'Antoine vers le presbytérat. Continuons à porter Antoine dans notre prière et notre affection !



Merci et bonne retraite à Thérèse Lucktens



Depuis 1977, Thérèse Lucktens a accompagné des centaines de laïcs du Hainaut qui se sont formés en théologie, pour enseigner la religion catholique ou mieux assurer leur mission d'agent pastoral. Elle fut la secrétaire de ce qui porta les noms successifs d'Office diocésain de l'enseignement religieux (ODER), d'Institut supérieur de sciences religieuses (ISSR), puis enfin de l'Institut supérieur de théologie du diocèse de Tournai (ISTDT). D'abord installée au Quai de Brabant à Charleroi, Thérèse suivit le déménagement de l'Institut au Séminaire de Tournai, en 1997. Mais on la voyait partout où des étudiants commençaient un cycle de cours, qu'il soit donné à Mons ou à Charleroi. Au Séminaire, elle a rapidement fait partie des personnes qui s'investissent dans la maison et donnent sans compter pour les grands moments qui s'y vivent. Ainsi était-elle toujours au rendez-vous des réunions des Responsables d'Unités Pastorales du diocèse, pour assurer l'accueil et le service, notamment lors des repas. Merci pour tout et bonne retraite, Thérèse ! Bienvenue à Chloé Lamarque qui lui succède.

Novembre et décembre : calendrier des activités au Séminaire

Novembre

Mardi 4, 14h : conférence Connaissance et Vie : « L'Europe entre Trump et Poutine. Quel avenir pour nos démocraties ? », par Nicole Gnesotto (Vice-Présidente de l'Institut Jacques Delors, Professeur émérite du CNAM)

Mercredi 5, 9h30 : séminaire Connaissance et Vie : Les grands architectes contemporains.

Mardi 18, 14h : conférence Connaissance et Vie : « Pour en finir avec le Goncourt », par Stéphane Gilbart (professeur et critique de théâtre et d'opéra)

Mercredi 19, 10h15 : visite au jardin de l'école maternelle des Ursulines
soirée : Festival « Venite adoremus » (adoration eucharistique)

Mardi 25, 14h : conférence Connaissance et Vie : « Astor Piazzolla, une vie en tango(s) », par Jean-Marc Onkelinx (musicologue)

Décembre

Vendredi 12, 20h : veillée de prière pour l'ordination épiscopale de Mgr Frédéric Rossignol

Dimanche 14, 17h : réception après l'ordination épiscopale de Mgr Rossignol

Lundi 15, 13h : rencontre du Service diocésain des vocations

Mardi 16, 17h30 : veillée de Noël de l'académie de musique St-Grégoire

Lundi 22, 10h : merci à Thérèse Lucktens (secrétaire ISTDT)

Jeudi 25, 16h : goûter de Noël pour les personnes isolées

Mercredi 31, 19h30, chapelle, rue de Bèvre : veillée et messe pour le passage au Nouvel An. 21h : verre de l'an nouveau. 22h-24h : adoration eucharistique

Le mercredi à 19h (en période scolaire) : messe des étudiants (chapelle rue de Bèvre)

Avis à tous les amis qui nous soutiennent financièrement : le compte à projet de la Fondation Roi Baudouin qui soutenait le patrimoine du séminaire vient à expiration en cette fin 2025. Merci dès lors de ne plus faire de virement pour le séminaire auprès de la Fondation Roi Baudouin, tout au moins pour l'instant ! Vos dons (sans exonération fiscale) sont toujours les bienvenus sur le compte du Séminaire BE46 2750 0172 5736. Merci !